



令和8年1月13日発行

学校だより

第17号

江戸川区立松江第三中学校

＜教育目標＞

- 1 素直で明るい、心豊かな生徒を育てる
- 2 自ら進んで、よく学びよく働く生徒を育てる
- 3 責任を重んじ、正義と規律を尊ぶ生徒を育てる

1月は行く、2月は逃げる、3月は去る

校長 小澤 託

新しい年が始まりました。保護者・地域の皆様、本年もよろしくお願ひいたします。

2026年が始まって、すでに2週間。残念なことに、あっという間に過ぎてしましました…。

年が明けて、何かしらの機会にこの言葉を耳にしたと思うのですが、これは、正月から年度末にかけての1月、2月、3月は、様々な行事が多くて、あっという間に過ぎ去ってしまうことを例えた言葉です。

1月は正月休みがあり、気がつくともう終わって「行ってしまう」。2月は、日数が他の月よりも少なく、追いかける間もなく「逃げてしまう」。3月は、年度末の忙しさで、バタバタしているうちに「去ってしまう」というところからきている言葉のようです。

1月は、居を正してゆっくり過ごし 2月は、根を下ろして物事をじっくり考え 3月は、周りに左右されずに行動する なんていう、まるで仙人か修行僧のような方は、この世の中には存在しないと思いますので、流れゆく月日を追いかけ、一日一日を大事に過ごしていきたいと思っております。

さて、先週(1/8)の木曜日に始業式を終え、3学期を無事にスタートさせることができました。

体育館に入ってくる生徒の姿(全学年が揃うまで話をしないで静かに待つ姿)、話を聞く姿勢(話をする人の顔を見て、何を伝えようとしているのかを聞く姿勢)非常に良かったです。全校生徒が座っている様子を移動しながら前・後ろ・横から見ていましたが、うれしくなるくらいでした。

なぜ、そんなことでうれしく思うのか、不思議に思われるかもしれません、集団の様子を見れば、その集団を形成する人の意識が一目で分かるからです。今の松江三中の生徒集団は、場所や時間を意識せずにおしゃべりをしたり、人の話を目も見ずに聞いたり、聞く気がない態度をとったりする生徒がいません。それも、教員からの指示があるからできるのではなく、自分たちでその雰囲気を作り、その場を創り出していたことに大きな成長と可能性を感じたからです。3年生が4月から三中を引っ張り、あるべき姿を見せ、2年生がその姿を追い、自信と責任を自覚しながら大きく成長し、1年生がその先輩の姿を真似て伸びる。その証だと感じました。

あっという間に過ぎていきそうな3学期ですが、この短い学期だからこそ、その伸びてきた力を試し、自分たちの本当の力にする期間です。1年生から3年生まで、それぞれの学年で蓄え発揮し始めた新たな力を伸ばし、新年度から次のステージでスタートできるように学年・学級でさらに意識を高めて、集団の力を伸ばしてほしいと思っています。

<追伸>

始業式の後の集会で、生活指導主任の加藤厚志先生が、全校生徒に向かって、大きくて小さくてもいいので、2026年の目標を立ててみよう、と目を閉じて30秒間考える時間をとりました。静寂の良い時間でした。どんな目標を立てたか、お子さんにそっと聞いてみてください。

～受験シーズン突入に思う～

3年生にとって、まさに正念場である受験シーズンへ突入しました。
すでに受験を終えた生徒もありますが、都内の高校受験は、これからが本番です。
受験する高校へ願書を提出し、1月の後半から私立高校推薦受験・都立高校推薦受験
2月の中旬に私立高校一般受験・下旬に都立高校一般受験と流れていきます。
1・2年生にもイメージできるようあえて話題にさせていただきました。

受験にあたって、3年生の面接練習を本校でも実施しております。
本番を想定して質問をし、その質問に生徒が答える、というごくごく一般的な形式の面接練習です。今年度、3年生の面接練習をしていて、例年よりしっかりしたイメージをもって答えているなあ、と思う内容がありました。

それは、どんな内容かというと…

「将来の夢や希望とか、就きたい職業とかありますか？」という質問に対する答えです。

多くの生徒が、将来の夢や希望を自信をもって答えていました。（聞いていて清々しく、素直に応援したくなりました）

夢や希望がなければ、目指すことはできないし努力することもできません。たとえ、その夢や希望が途中で変更になったとしても、それは全然恥ずかしがることではないし、目標に向かって努力したことは人生の大きな糧になると思います。

人間としての魅力、若者としての勢いを感じる長所だとも思います！！

3年生には、とにかく夢や希望に向かって頑張れ！！と声援を送るしかないのでですが、
1・2年生には、3年生になった時に、自信をもって言える夢や希望をもってほしいですね！！

北の大地でクラーク博士が言った言葉

“Boys be ambitious！”

3学期の主な行事

| | | | |
|------|---------------|-------|-------------------------|
| 【1月】 | 30日(金) | 2年生 | 校外学習（鎌倉） |
| 【2月】 | 3日(火) | 1・2年生 | ESAT-J 1・2 |
| | 13日(金) | | 新入生保護者説明会 |
| | 24日(火)～26日(木) | 全校生徒 | 学年末考査 |
| | 28日(土) | 全校生徒 | 土曜授業（道徳授業地区公開講座）（校内作品展） |
| 【3月】 | 12日(木) | 3年生 | 卒業遠足 |
| | 19日(木) | | 卒業式 |
| | 25日(水) | | 修了式 |

その他、詳しい案内などは、後日配布させていただきます。

～美術科 代替教諭について～

12月下旬に産休による美術科の代替教諭に関する通知をいたしました。現在、事務的な手続き等を進めており、2月からの着任となります。保護者・地域の皆様にはご心配をおかけしておりますが、今しばらくお待ちくださいますようお願いいたします。